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心心比比天天高高，，命命比比纸纸薄薄
鲁能1：2败走延边，联赛客场难求一胜

本报记者 李志刚

鲁能败走延边，致命的失
球存在一定的争议——— 第69分
钟，延边富德弧线球传中，斯蒂
夫快速插上头球攻门击中横梁
弹出，尹比加兰凌空射反弹球，
鲁能宋龙门线上将球解围，但
助理裁判示意皮球已经越过门
线，进球有效，随后鲁能球员上
前与助理裁判理论。这一桩“疑
似冤案”，又一次将“门线技术”
提到了人们的视野之中。

“冤案”催生新事物

“裁判定生死”，但裁判也
是普通人，会受到主观客观条
件的限制和困扰，这就造成了
足球比赛中“冤假错案”的产
生。最有名的两次，均发生在英
格兰与德国队的比赛中：一次
是1966年世界杯决赛，英格兰
队的“疑似进球”被判有效，结
果他们击败了当时的联邦德
国，获得了自己的唯一一座世
界杯冠军奖杯；另一次发生在
2010年南非世界杯上，英格兰
队兰帕德的进球，越过德国队

球门线足足有半米远，但裁判
不这么认为，这个进球就没算，
最终德国队大胜英格兰。

如果说1966年的时候，各
项技术手段还达不到的话，那
么2010年的“兰帕德冤案”，就
真的让大家感觉到“必须有所
改进了”——— 网球赛场上的“鹰
眼”、NBA赛场上的“录像回
放”此时均已采用，足球，自然
没有理由继续对新鲜事物充耳
不闻。

世界杯欧洲杯均已尝鲜

尽管存在一定的争议，但
“科技时代”的前行脚步，不会
停止。2014年巴西世界杯、2016
年法国欧洲杯，均已使用了“门
线技术”，效果相当不错。

以2014年世界杯为例，当
时应用的门线技术由一家德国
技术公司开发。该公司提供的
是一项4D技术，在巴西世界杯
的赛场上，全部12个球场都在
每个球门附近安装了7台高速
摄像机，它们每秒钟会录下500
幅图片，然后由电脑对其分析，
在足球完全越过门线后的1秒

钟内，裁判佩戴的特殊手表就
会振动，并闪现出“进球”字样。
而如果裁判的手表没有振动，
裁判也可以确定球肯定没进。

价钱是不是问题

据了解，每座球场安装门
线技术的费用大约为180万元
人民币，每场比赛的运营费约
合2 . 6万元人民币。当然了，这
项技术，除了帮助裁判判断“球
到底进没进”之外，还能提供多
角度的3D画面，满足比赛中直
播与赛后录像的需求。

每座球场180万元人民币，
看着不是一个小数目，只是对
中国足球市场来说，能用钱解
决的事情，似乎都不叫事。除了
钱之外，大家可能还有其他的
顾虑：其一，“门线技术”虽经大
赛检验，但仍然需要进一步完
善；其二，“偶然性”甚至“误
判”,原本是足球的一大独特魅
力，一下子全取消了，可能有人
不适应；其三，如果全面相信科
技，足球之中“人”的主导地位
必然受到冲击，这是大家最不
愿意看到的结果。

本报记者 李志刚

上轮联赛，鲁能主场0：1不
敌上海绿地申花，赛后球队主
帅马加特说“到了延边，要争取
把损失的分数拿回来”。结果这
一次，他们在延边又以1：2的比

分败下阵来。本赛季至今，鲁能
在中超联赛中9个客场3平6负，
仅仅拿到3分，是名副其实的客
场虫，这也是鲁能如今深陷保
级泥潭的根本原因。

上半场比赛结束之前，延边
队打出经典反击，池忠国进球。

第60分钟，鲁能刘彬彬一度扳平
比分，第69分钟，尹比加兰攻入
制胜进球。刘彬彬赛后坦言“来
延边确实是想拿分的”，只是心
比天高命比纸薄，鲁能在延边的
输球，让自己在中超处境艰难，
在亚冠也只能背水一战。

“在这儿取胜确实不是一
个简单的事情，我们输得也许
还算少的。上半场一直按计划
进行，大部分时间我们都能控
制住局面，上半场要结束时的
丢球很不幸，第二个丢球也不
是太好。我们在比分落后的情

况下尝试继续给对方压力，但
好几个机会都没能把握住，总
的来说这是对手应得的一场胜
利。”鲁能主帅马加特赛后这样
说，他同时强调球队是一个整
体，对于新外援佩莱、西塞，“目
前还不能期望太高”。

鲁能遭遇疑似冤案

““门门线线技技术术””何何时时提提上上日日程程

本报讯 7月30日，世界顶
级格斗赛事“鸿坤昆仑决48·
济宁站”赛前新闻发布会暨球
员见面会，在山东济宁科苑会
馆举行，来自世界14个国家和
地区的32名顶级搏击运动员齐
聚齐鲁大地、孔孟之乡济宁，

将于7月31日下午1点在济宁体
育中心(鸟巢)综合馆展开16场
激烈厮杀。

此次济宁站最受关注，也
是最具爆点的压轴之战是一
场“诸神之战”的强强对话，来
自泰国泰拳王子播求俱乐部

的名将苏波邦，将对阵俄罗斯
“暴君”哈亚·德扎耶夫。本场
比赛从一开始就话题不断，一
年前，哈亚在昆仑决的擂台对
阵苏波邦的老师播求，结果比
赛第一回合，播求就被哈亚连
续的肘击弄得头破血流，最终

饮恨擂台。
此次，苏波邦很早就喊出

了要为老师复仇的口号，结果
两人一见面便剑拔弩张，称重
仪式现场火药味十足，两人都
很期待擂台上一战高下。

(体文)

十十四四国国勇勇士士激激战战
昆昆仑仑决决济济宁宁站站

康慨陈词

李康宁

单论身材相貌，延边队
的球员们，基本是在人堆里
挑不出来的平常人。再说名
气身家，延边队的家底，更显
单薄。但就是这么一支平平
无奇的队伍，最近的表现却
让人肃然起敬。他们连克强
手，而现在，轮到了鲁能。

这个城市对足球的挚爱，
是浸到了骨头里的。尽管此地
偏居边境，人口不多，但冰天雪
地之中，足球的生机，依旧蓬勃
生长，经年不凋。在这种挚爱之
下，延边队始终有着不俗的战
斗力，他们单纯而团结，不惜体
力地奔跑。因为他们认为，足球
不只关乎自己的生计，更代表

着城市的精神寄托。
相对而言，泰山队的整体

表现，显然有些托大。虽然在场
面上一度握有主动，但形成的
有威胁的机会，并不比对手多。
担任单箭头的佩莱，依然得不
到高质量的传球，频频陷入对
方的包夹陷阱中。前锋线与中
场，被勤奋的延边球员成功分
割，好像在两个半球比赛。

马加特派遣吴兴涵和刘彬
彬出场，用的就是两人的速度。
但速度快了，传球却并没有太多
的针对性，往往陷入干打雷不下
雨的尴尬境地。佩莱这样的“核
弹头”，因为没有“助推器”，只能
摆在家里看着，颇有暴殄天物之
感。而前卫们跑累了，没有了回
追能力，后防就开始吃紧。延边
队所进的两球，基本都是抓住
了鲁能身后的空当打进的。

为何现今的鲁能泰山看上
去人才济济，实则捉襟见肘？一
言以蔽之，在这几年里，鲁能泰

山队的很多球员，没有在激烈
的竞争下提升自己，能力不进
反退。以往的强势，来源于战术
成熟功底扎实，而这几年教练
轮流换，整个球队找不到统一
的节奏，逐渐意气萧疏。而像郑
智大羽这样气质独特的球队领
袖，更是遍寻无着了。

而延边队仍旧在进步中。
联赛首回合较量，延边队后防
混乱，不堪一击。而如今，他们
的整体传控能力，并不比鲁能
差。斯蒂夫这样的无名小辈，也
能倾其所有帮助球队，踢得如
鱼得水。他们也许永远成不了
最好的球队，但肯定能做到最
好的自己。

去年，延边冲入中超之后，
年过六旬的俱乐部主席朴成雄
为了感谢球迷支持，当众下跪
磕头致谢。这看起来的确很煽
情，但多一点真心，少一点套路
总是好的。因为胜利，从不喜欢
傲慢的人。

胜胜利利不不喜喜欢欢傲傲慢慢的的人人

马加特直言，对佩莱期望值不能太高。 Osports供图


	A15-PDF 版面

